
会議名 第2次みよし市総合計画策定に伴う地区まちづくり懇談会（三好地区）

日　時 平成29年7月15日（土）　午前10時～11時40分

場　所 市役所3階研修室

出席者

（市長）小野田賢治
（政策推進部長）増岡総一郎、（政策推進部参事）佐藤正美、（総務部長）原田清明、
（市民協働部長）柴田修、（福祉部長）小野田朗、（子育て健康部長）近藤正敏、
（環境経済部長）廣戸伸行、（都市建設部長）宇野勉、（教育部長）柴田圭一

（事務局）政策推進部　溝口次長
　　　　　　企画政策課　竹内課長、近藤副主幹、三浦主任主査、押領司主査
　　　　　　（株）長大 後藤、國井

（参加者数）45名

次　第

１　あいさつ（市長）
２　議題
（１）第2次みよし市総合計画の策定について
（２）第2次みよし市総合計画の策定にむけての意見提案
３　あいさつ（お礼のあいさつ・市長）

会　議　録

１あいさつ（市長）

№ 行政区・性別 意　見　等

1
三好上・男

性

どんな街にしたいかということであるが、美しい街というか、きれいな街にしていただきたいと思
う。その中で気が付いたこと、気になったことを3点ほど話す。
①ゴミの集積場所のカラスの被害を改善できないか。他の自治体では、しゃれた小屋のような
ゴミ置き場を設置していた。簡単にはできないと思うが、そういうことも１つの案かと思う。今のや
り方では、カラスとのいたちごっこで抜本的な解決は難しいと思う。
②三好町時代に立てられた交通安全の立て看板に「この道路は駐車禁止」と書かれたものが
三好上にあるが、「駐車禁止」という文字が消えているものを１つ見かけた。そういった看板は書
き直すなり、撤去するなり、考えていただきたい。
③空き家の活用について、みよし市に空き家がどれくらいあるか知らないが、私の家の前の空
き家は雑草が生え、見た目も良くない。空き家を有効活用したり、撤去して何かを造るなりでき
ないか。ぜひお願いしたい。

第2次みよし市総合計画策定に伴う地区まちづくり懇談会

　皆様おはようございます。市長の小野田賢治でございます。本日は公私共にご多用の中、お集まり
いただき誠にありがとうございます。日頃は、本市の行政各般に格別なるご理解、ご協力を賜りまし
て、心より感謝を申し上げます。
　今日は三好池で愛知県中学校カヌー大会があり、89名の選手に参加していただいています。選手の
前で、開会式の挨拶をしましたところ、元気な挨拶が返ってきました。また、やる気と意欲が伝わっ
てきました。
　みよしのたくさんの良い所を皆さんと共有しまして、将来のみよしに向けて発展させていきたいと
考えています。
　さて、第2次みよし市総合計画は、平成31年度から平成50年度までの20年間の基本構想と、10年間の
基本計画、3年ごとの実施計画を策定していく、大掛かりなものでございます。基本的な考え方につき
ましては、この後パワーポイントを使って説明いたします。今回の地区まちづくり懇談会において、
本市や皆様の住んでみえる地区を将来どのようなまちにしていきたいかを、直接皆様からご意見やご
提言をお聞きして、新総合計画の基本構想、基本計画を作る参考にしたい、そして皆様と一緒になっ
てまちづくりを進めたい、という強い思いがございます。
　皆様の忌憚のないご意見・ご提言をいただきますようお願い申し上げまして、簡単ではございます
が挨拶とさせていただきます。本日はよろしくお願いいたします。
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2
三好上・男

性

ゴミの集積場所が小さすぎて、ゴミがネットからはみ出し、外に積まれている箇所がある。そうい
う場所について、ゴミを収集する業者に、どういう状況になっているかを調査してもらい、小さい
集積場所はもう少し大きくしてもらいたい。

3 平池・男性

①平池は、昔は田んぼ地帯で非常にのどかで暮らしやすい場所であった。周辺に物流セン
ターや集合住宅ができてきて、排水問題が生じている。平池団地の所に水がたまり、被害が出
てしまうので住民も心配している。
東郷三好線の道路が整備される中で、平池の排水対策などが実施されるということだが、いつ
頃になるのか、その見通しを知りたい。貯水あるいは排水路の整備は、東郷三好線の完成を待
つより少し早めに実現してもらえるのかをお聞きしたい。
②公園でのボールの使用が禁止となっており、平池の公園にも大きい看板が出ている。昔は
子どもと一緒にキャッチボールをしたり、ボール蹴りをしたり、球を使うことが多かった。公園で
ボール遊びができないとなると、何か方法はないか。総合体育館や運動場まで行かなければ
いけないのか。
③先日訪問した国で良い事例があった。道路沿いにベンチがいくつも置かれていて、良いイ
メージを持った。みよし市全体を眺めると、ベンチは全くない。産直センターの近くにさんさんバ
スのバス停があるが、日よけやベンチがあればもっと利用しやすいと思う。さんさんバスのバス
停にはベンチを配置してほしい。

資料P.13の地区別構想について、なかよし地区の将来像は「未来を築くにぎわいのまち」と
なっているが、具体的にどういうことを考えているのか。現在、市側で、みよし市の将来につい
ての構想があるのか。あれば出していただいて、それに基づいてこの地区懇談会をやった方
が効果があるのではないかという気がする。
なかよし地区で言うと、三好上が中心になると思うが、この中心地をどのような環境にするのか。
例えば、住環境整備と書かれているが、中心地に住居ばかりを整備しても市の活性化にはなら
ない。やはり外から人が集まってくるような整備をしていかないと活性化にはつながっていかな
いのではないか。
住民の意見を聞いていただくのも結構だが、まず、市としての構想を出していただき、それに基
づいて、行政区で意見や考え、要望を出していった方が具体化していくと思う。

三好上においてお願いをしたいのは道路整備である。蜂ケ池線で工事を進めていただいてい
るが、側道だけできており、車道はできていない。特に「コノミヤ」の所の交差点には右折車線
がない。4.5mの歩道が整備されているが、車道は広がっていないので交通渋滞は解消しな
い。車道と歩道の間には草が生えていおり、ここを広げて車道も広げるという手は打てないの
か。
中島線の国道153号から北の東郷三好線を早く開通していただきたい。中島線が国道153号と
接続していても右折ができない。左折しかできない。早く北へ抜いて、尾三消防から東名三好
インターへの道路につなげていただきたい。中心地を活性化させるためには、まず道路整備が
第一だと思う。道路を整備した上で、商業施設等の誘致や公共施設の整備を進めてほしい。

アイ・モール三好周辺は、今後どういう開発をされる予定か。赤池でイトーヨーカドーがオープ
ンし、東郷町では「ららぽーと」の整備が予定されている。アイ・モール三好がこの先、5年、10
年、20年と維持していけるのか、市としての見通しをお聞きしたい。アイ・モール三好が撤退す
れば、みよし市の商業は一気に落ちる。

名古屋市と豊田市の中間で、国道153号が市の真ん中を東西に走っている。そして東名のイン
ターから南へ道路が伸びている。この2本の道路をうまく活用できれば、もっとこの中心地は活
性化できると思う。2本の道路を活用して、市内外から人を集めなければ、活性化しないと思う。

5
三好上・男

性

「コノミヤ」の通りから上に行く道路について、ガードレールが両サイドに設置されたが、住宅が
建つたびに、乗り入れのために、ガードレールが撤去されている。ほぼ半分ぐらいガードレー
ルのない状況になっている。どうすれば歩行者の安全が守られるか。また、地域の方が利用し
やすいかを考えてもらいたい。新しい街や道路を整備するのであれば、その時点から将来の
利用予測を考えて、無駄な出費がないようにしていただきたい。

4
三好上・男

性

2 /3ページ



№ 行政区・性別 意　見　等

6 中島・男性

先日、通学路について危ない所があるように見受けられたので、きちっとした歩道でなくてもよ
いので、ラインを引いてもらえないかという要請を出した。私がお願いしたいのは、市役所北側
の駐車場と庁舎との間にあるような、きちっとしたラインではなく、約30cm幅の白線をいくつか
引いてある仮の歩道のようなものがあると良い。これからの将来を担う子どもたちのことを考え
て、せめて通学路に関しては、きちんとしたラインのついた歩道でなくてもよいので、通学路で
あることが目に付くラインを設置していただきたい。私が言っているのは、横断歩道についてで
ある。

7
上ヶ池・男

性

①次期計画もこれまで同様に「きたよし」、「なかよし」、「みなよし」という３地区の構想とするの
か。
②現在の人口の増減あるいは流入状況、外国人の人数と割合はどの程度なのか。
③市内の学校の耐震化は終了しているのか。
④2019年の豊田市でのラクビーのワールドカップのみよし市への影響をどう考えているのか。
⑤公共施設や商業施設等の今後の建設予定はどの程度あるのか。
⑥みよし市にある彫刻を巡るロードのようなものが現在でもあるのか。これは、文化のまちとして
の１つの施策になると思う。

8 中島・女性

自転車に乗っているときに、歩道がガタガタであることが気になる。歩道の間に車道があるよう
な所もある。「ザ・めしや｝の前に広い歩道ができたが、すごい段差がある。自転車で通ると、脳
天から腸までガタガタになるぐらいの道でとても残念である。自転車は車道を通るのが決まりで
あるが、実際問題として車道は走れないので歩道を通るが、フラットな歩道にはならないか。

9
三好上・女

性

①資料P.2からP.5かけて構想について記載されているが、現行の総合計画は平成22年に策
定され、35年までの計画ということになっている。基本計画が30年度までとなっているので、今
回、見直して、新しい総合計画が策定されることになったと思うが、5年間は残すことになる。今
までの構想が次期総合計画に組み込まれるのか、それとも新しい視点で構想が作られるの
か。
構想は大きく捉えることが必要であると思う。また、現行計画の基本目標は、環境、暮らし、安
全安心、魅力、人育て、協働推進に分かれているが、それは、3地区に分かれたときに、この6
個の基本目標を踏まえて計画されるのか。

②資料P.3に市民にとって分かりやすい計画にすると書かれており、その中に「各主体」とある
が、「各主体」とはどういうことなのかお尋ねしたい。
③平成30年度にパブリックコメントが予定されているが、終盤に位置付けられている。パブリック
コメントに寄せられた意見を踏まえて、総合計画が見直されるということがあるのかどうかをお尋
ねしたい。

10
三好上・男

性

①みよし市は、小学生を子どもに持つ世帯が多いと思う。その家庭に対して、放課後に子ども
たちが家以外で過ごせる施設があると良いと思う。外遊びだけでなく、勉強や宿題ができる室
内のスペースも含めて考えてほしい。現状では、それがないために、母親が働けないという問
題が生じている。そのような施設があれば、夕方まで働けるというメリットがある。また、そのよう
なことを実行してアピールすれば、若い世代がみよし市にどんどん入ってきて、活性化にもつ
ながると思う。

②東郷町では確か18歳、高校生まで医療費補助があるようだが、みよし市は義務教育の中学
生までだと思う。今後、このままでいくのか、変わる予定があるのかを確認したい。

11
上ヶ池・男

性

資料P.8にみよし市の強みとして、１番目に今後も続く人口増加傾向が挙げられ、平成57年ま
では人口が増加すると書かれている。日本全体では今、3人に１人が65歳以上である。みよし
市にも65歳以上の方がかなりいらっしゃると思う。今後、人口増加とともに、高齢者も増えてく
る。現在、市内にどれだけの老人ホームがあるのか、また、どれだけ収容しているのか。そし
て、今後の老人ホームの建設計画について教えていただきたい。
老人ホームに入居するまでかなり待っていないといけないということを聞く。今後の住みよいま
ちとしていくためには、これは大きな問題であると思うのでよろしくお願いしたい。
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